

Elektromobilität am Oberrhein vorantreiben und vernetzen

Kommission Verkehr - Raumordnung - Bevölkerungsschutz und -entwicklung

Plenarversammlung vom 05.12.2025

Der Oberrheinrat unterstreicht die zentrale Bedeutung der Elektromobilität für Klimaziele und CO₂-Reduktion im Verkehrssektor und stellt fest, dass die Ladeinfrastruktur zwar wächst, aber ungleich verteilt, uneinheitlich und teilweise ineffizient genutzt wird. Er fordert eine Harmonisierung von Nutzerzugängen, Abrechnungssystemen und Apps sowie gemeinsame Standards, um grenzüberschreitende Elektromobilität im Oberrheingebiet alltagstauglich zu machen. Technologische Innovationen wie Vehicle-to-Grid und Smart Charging sollen gefördert und in Kooperation mit Wissenschaft, Wirtschaft und Kommunen erprobt werden. Zudem sollen grenzüberschreitende Leuchtturmprojekte, beschleunigter Ausbau der Ladeinfrastruktur, koordinierte Lkw-Ladepunkte und eine verstärkte Zusammenarbeit aller Akteure die Elektromobilität für Bürgerinnen, Bürger und Unternehmen attraktiver und effizienter gestalten.

Volltext der Resolution

- [Resolution | Elektromobilität am Oberrhein vorantreiben und vernetzen \(12/2025\) \(451,3 KiB\)](#)